

魚梁瀬森林鉄道物語

魚梁瀬線

魚梁瀬杉は古来より太くて節がない淡紅色の高級材で、特有の香りを持つ全国屈指の銘木として知られ、土佐藩の御留山として厳重な管理の下、藩の財政を支える貴重な資源であった。明治維新以降、多くの山林が国有林として管理されるようになり、当時の高知大林正署(現国林野局)により豊かな森林資源の搬出のために、明治44年(1911)国内3番目の森林鉄道として馬路~田野間が開通。大正8年(1919)には魚梁瀬を経由して石仙にいた木材集積場に至る。本線からは何十本もの支線が広大で深い国有林の隅々まで張り巡られ、国有材は、經營と支える大動脈でもあり、同時に沿線に暮らす住民の生活に密接にかかわり、木材のみならず、人や物資やみらいのことを運び、中芸地域に深く溶け込んでいった。

やなせ

やなせひきせん

いかなる災害が生じても、生命の安全は神に備えたいという車内墨書きもされていて、運営書類もさかれていた。

森林鉄道馬路村輸送部

客車の運行は馬路村森林組合が担っていた。

山行水長
魚梁瀬の山が高くそびえ
安田川と奈半利川が又々に流れます。
そして魚梁瀬森林鉄道は長く長く語り継がれています。



木材搬出専用として開設された山で働く人々の手から乗客はもたらし、乗客はもたらす文化を山へ運んでくれた。

森林鉄道馬路村輸送部

客車の運行は馬路村森林組合が担っていた。

山行水長

魚梁瀬の山が

高くそびえ

安田川と奈半利川が

又々に流れます。

そして魚梁瀬森林

鉄道は長く長く

語り継がれています。

山行水長

魚梁瀬の山が

高くそびえ

安田川と奈半利川が

又々に流れます。

そして魚梁瀬森林

鉄道は長く長く

語り継がれています。

山行水長

須垣谷線

日露戦役の戦利品であつて、

北杭谷線

河平支線

日露戦役の戦利品であつて、

河平支線

宿谷分線

日露戦役の戦利品であつて、

宿谷分線

七七川線

日露戦役の戦利品であつて、

七七川線

大谷線

日露戦役の戦利品であつて、

大谷線

秋迦ヶ生

日露戦役の戦利品であつて、

秋迦ヶ生

北トネリ

日露戦役の戦利品であつて、

北トネリ

北半利川

日露戦役の戦利品であつて、

北半利川

